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Heidemarie Bachhofer

Quellen in Archiven
Institutionen, Bestände, Auswertungsmöglichkeiten

Abstract: Der Beitrag richtet den Blick auf die in vorliegender Publikation behandel-
ten Themenbereiche und identifiziert dabei jene Institutionen in Verwaltung, Ge-
richtsbarkeit und Kirche, die grundlegende Schriftquellen für die Darstellung einer 
Geschichte Niederösterreichs im 18. Jahrhundert produziert haben. Gegliedert nach 
Zentral-, Landes-, Unter- und lokalen Behörden sowie kirchlichen Institutionen, 
werden ausgewählte Archivbestände und Quellengattungen in ihrem provenienz-
mäßigen Zusammenhang vor allem hinsichtlich ihrer Relevanz für die Forschung 
und der Möglichkeiten ihrer Auswertung vorgestellt. Im Fokus stehen Quellen, die 
als wesentlich für eine Regionalgeschichte Niederösterreichs angesehen werden und 
Informationen gerade zu den unteren Schichten der Bevölkerung vermitteln können. 

Sources in Archives. Institutions, Holdings, Evaluation Potential. This chapter 
focuses on the subject areas covered in this publication and identifies those institu-
tions in the administration, the judiciary and the Church that produced important 
written sources for the presentation of a history of Lower Austria in the 18th century. 
Divided into central, middle, and local authorities as well as Church institutions, 
selected archive holdings and source types are presented in their provenance con-
text, especially with regard to their relevance for research and the possibilities for 
their evaluation. The focus is on sources that are considered essential for a regional 
history of Lower Austria and provide information on the lower classes in particular.
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